



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**
communion luthérienne et réformée

Bayonne Biarritz Pays Basque Sud Landes

Pasteur

Fidy Rakotozafy
06 81 32 85 09
fidy.rakotozafy@epudf.org

Présidente Conseil Presbytéral

Isabelle Bousquet
06 14 03 33 42
isabellebousquet@mac.com

Trésorier

Pierre Knosp
06 33 03 73 96
pierre.knosp@orange.fr

Secrétaire

Henriette Jakubiec
06 89 56 03 63
henriette.jakubiec@icloud.com

Site Internet

<https://paybasque.epudf.org>



Courrier électronique

contact.epubbpbsl@gmail.com

L'Entraide protestante

Voici la morale de deux fables de Jean de la Fontaine :

"Aidons-nous mutuellement : la charge de nos maux en sera plus légère".

"Il se faut entraider, c'est la loi de la nature. ".

Ces paroles datent du XVIIe siècle et nous laissent penser que l'entraide a toujours existé dans toutes les civilisations. Mais au fait, qu'est-ce que l'entraide ?

L'entraide, c'est avant tout l'envie d'aider les autres de multiples façons.

Elle peut être matérielle : les réunions tenues au sein de notre association de l'Entraide protestante servent à étudier les situations qui nous sont soumises et, si nécessaire, à apporter une aide financière grâce aux dons que vous faites à la fin de chaque culte.

Elle peut aussi être morale : prendre le temps d'écouter quelqu'un qui a besoin de parler.

Enfin, elle peut être intellectuelle : donner des cours de français à celles et ceux qui, pour mieux s'intégrer, doivent apprendre notre langue.

Nous donnons ainsi un peu de notre temps à l'entraide, mais celle-ci nous apporte également beaucoup.

Qu'y a-t-il, en effet, de plus enrichissant que d'aider son prochain et de ressentir, même en avançant en âge, que l'on reste utile ?

J'espère que cet éditorial saura susciter des vocations, car l'Entraide a besoin de vous.

Venez rejoindre l'association de l'Entraide protestante ! Nous ne sommes pas assez nombreux et c'est un engagement profondément gratifiant.

Je vous donne donc rendez-vous à l'assemblée générale de notre association l'Entraide protestante qui se tiendra **le 15 février** à l'issue du culte au temple de Bayonne.

Nous vous attendons nombreux !

A la Une : Rencontres européennes de Taizé 2025 - 28 décembre 2025 au 1 janvier 2026

Pour toute suggestion d'amélioration du bulletin mensuel

Merci d'adresser vos suggestions ou remarques à contact.epubbpbsl@gmail.com

Rencontres européennes de Taizé 2025 : une expérience inoubliable au cœur de Paris

En 2025, les « Rencontres européennes de Taizé » ont posé leurs valises à Paris, rassemblant près de 15 000 jeunes et accompagnants, venus de 72 pays, européens et non européens. Autant dire que l'on entendait parler toutes les langues sur les quais du métro parisien.

Parmi ces milliers de jeunes, trois jeunes de notre Eglise ont pris part à l'aventure : Amandine, Mazarine, Laurine, et Nadia notre accompagnatrice.

Taizé est un nom bien connu dans la sphère œcuménique, rassemblant catholiques, protestants et orthodoxes. Une expérience que nous n'avions encore jamais vécue.

Nous sommes parties sans attentes particulières, si ce n'est beaucoup de curiosité. Et très rapidement, nous avons été surprises, puis touchées, par la simplicité et la profondeur de ces rencontres. Les prières, les temps de silence, les échanges, les chants... tout semblait à la fois très simple et très fort. Le genre d'expérience dont on parle encore longtemps après.

Dès le premier jour, nous avons vécu nos temps de prière et de partage dans le premier temple protestant de France, une ancienne église catholique donnée par Napoléon, située dans le Marais. Les journées de Taizé sont rythmées par trois temps de prière, le matin, le midi et le soir.

Après avoir chanté les célèbres chants de Taizé, nous avons participé à un temps de partage de la Parole avec des jeunes catholiques français : Clothilde, Mathilde, ... Et là, première surprise : le texte est lu, puis un long temps de silence s'installe. Un vrai silence. Pas celui où l'on attend que quelqu'un parle, mais celui où chacun médite intérieurement. Déstabilisant au début, mais profondément riche.

Les échanges ont ensuite porté très naturellement sur les différences entre pratiques catholiques et protestantes. Nous étions clairement minoritaires, mais cette différence a surtout suscité beaucoup de curiosité. Les discussions autour de la Sainte Cène - Eucharistie nous ont amenées à nous poser une question essentielle : pourquoi sommes-nous protestants aujourd'hui en France, et qu'est-ce que cela signifie concrètement ?

Après un déjeuner sur le Champ de Mars, sous un soleil presque trop parfait pour être parisien, nous avons rejoint le Sacré Cœur pour le deuxième temps de prière. Les chants résonnaient dans cet édifice impressionnant et donnaient franchement la chair de poule, même aux moins sensibles à l'acoustique.

Petite anecdote inattendue : sur le Champ de Mars, nous avons été interviewées par TF1 et Libération. L'occasion de défendre les valeurs protestantes au cœur de ces Rencontres européennes. Comme quoi, un pique-nique peut parfois mener loin. Nous partagerons bien sûr ces interventions lors du prochain **culte du 8 février prochain à 10h30 au temple de Bayonne**.

La journée s'est poursuivie autour d'un jeu de piste dans Paris, débutant au temple du Luxembourg, sur le thème des Guerres de religion. Un parcours à la fois historique et ludique, qui nous a permis de revisiter cette période tout en faisant le lien avec le protestantisme aujourd'hui.

Le deuxième jour a commencé par un nouveau temps de prière et de partage, avant un pique-nique quatre étoiles face à la tour Eiffel. L'après-midi, nous avons participé à une conférence sur la COP21, dix ans après, Nadia était en effet membre de la commission transition écologique de Taizé.



Un moment fort, montrant que Taizé ne se limite pas à la prière, mais invite aussi à réfléchir aux grands enjeux du monde actuel.

Enfin, la dernière soirée s'est tenue à Bercy, pour un immense temps de prière rassemblant les 15 000 jeunes. Les chants, entonnés dans de nombreuses langues, résonnaient dans toute la salle. Un moment d'unité, d'émotion et de fraternité difficile à décrire, mais que nous n'oublierons certainement pas.

Nous tenons à remercier sincèrement la paroisse, ainsi que vous tous, qui nous avez permis de vivre cette expérience unique. Nous espérons qu'à travers ces quelques lignes, nous avons réussi à vous transmettre un peu de la magie, de l'émotion et de l'esprit œcuménique de ces Rencontres européennes de Taizé à Paris.

Et promis, nous avons déjà commencé à répéter pour vous apprendre tous les chants découverts pendant ces journées, dans différentes langues lors du culte **du 8 février à 10h30** au temple de Bayonne.

Nous vous attendons nombreux !

Mention spéciale pour notre chant polonais préféré.

Laurine Gentils

Faits marquants du mois de janvier



Semaine de Prière pour l'Unité des Chrétiens

La semaine de prière pour l'unité de chrétiens s'est déroulée suivant le programme annoncé dans le Lien du mois de décembre, du 18 au 24 janvier. Un article sera disponible dans le journal **Ensemble** du mois de mars.

A noter : une célébration œcuménique aura lieu au temple de Soorts-Hossegor le dimanche 8 février à 17h.



SE FORMER



Etude biblique (pour adultes) - jeudi 19 février

Lieu : temple de Bayonne, 20 rue Albert 1^{er}

Deux créneaux suivant vos disponibilités : **15h30 ou 19h**

Catéchèse pour adultes :

Lieu : temple de Bayonne, 20 rue Albert 1^{er}

dates à venir



Ciné-caté (pour les 12-18 ans)

Lieu : chez Nadia Savin-Benesteau

Inscription annuelle : 35 € + participation à la pizza 6 € / séance

Contact : Nadia Savin-Benesteau benesteau@gmail.com – 06 31 71 62 98

Ecole biblique et catéchisme – dimanche 8 février

Lieu : temple de Bayonne, 20 rue Albert 1^{er}

La séance aura lieu à 13h30.

Inscription annuelle : 35 € pour un enfant / 60 € pour deux

Contact : Isabelle Bousquet ou le pasteur (cf. coordonnées page 1)

PARTAGER



Groupe prière et partage de Saint-Etienne-de-Baïgorry

La prochaine réunion ouverte à tous est prévue le mardi 3 février à 18h chez Anne-Marie.

Renseignements auprès de Anne-Marie de Portuondo 06 76 62 70 76

Tour de France d'un Parkinsonien

Avec l'Association Culturelle AMARRES

Le combat émouvant de Valérie et Michel contre la maladie

Conférence Tour de France d'un Parkinsonien organisée par l'association culturelle Amarres – samedi 7 février à 17h à Anglet

Lieu : Salle paroissiale Saint Jean l'Evangéliste, 4 Allée du chanoine Casaubieilh
Libre participation aux frais

Michel Barry, âgé de 62 ans et atteint de la maladie de Parkinson depuis 4 ans, entreprend le 1 mars 2023 un Tour de France à pied depuis le Pays basque. Il arrive le 7 octobre 2023 à Anglet au terme d'un périple de 3 925 km.

Ce Tour de France est réalisé au profit de la recherche sur cette maladie, Valérie le rejoint le 7 juillet dans le Calvados.

Cette aventure donne naissance à un livre de 250 pages relatant la rencontre avec la maladie, la genèse d'un projet qui devient commun, retracant le périple, livrant sans tabous leurs émotions, leurs difficultés face à la maladie, ce qu'ils ont tiré de ce voyage et leur histoire d'amour.

PARTAGER

Avec le label
Eglise verte
Passons tous à l'action pour le soin de la Création

Galette consistoriale

Pyrénées Atlantiques Hautes Pyrénées

Dimanche
1er février 2026
à 15h
Salle Basse paroissiale
temple d'Orthez
galette, cidre, chocolat et produits bio

dynamique Église Verte

exposition & animation
partage autour de:
"penser l'écologie dans l'Église"

Une démarche de conversion écologique pour prier, se questionner,
s'évaluer, agir, partager et progresser

PROJET PORTÉ PAR

CECER | Conseil d'Églises chrétiennes en France

Fédération protestante de France

ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE FRANCE
communauté luthérienne et réformée

ACCOMPAGNER



Prochaine réunion de l'ACAT – samedi 28 février à 10h à Bayonne

Lieu : Carmel de Bayonne, 2 chemin d'Arancette (derrière le cimetière St Léon)

L'association ACAT (Action des chrétiens pour l'abolition de la torture) œuvre depuis sa création en France en 1974 pour le respect des droits de tout être humain, qu'il soit libre ou prisonnier.

Renseignements auprès de Bernard Contraires bcontraires@yahoo.fr

Cultes

Temple de Biarritz 23 rue Peyroloubilh	Temple de Bayonne 20 rue Albert 1er	Chapelle Guermiette Saint-Etienne-de-Baigorry Contact : 05 59 37 42 36	Temple de Soorts-Hossegor 57 rue du Temple Contact : 06 35 84 60 45

1 février **10h30**
Culte luthérien
Sainte Cène

8 février **10h30**
Culte Taizé

15 février **10h30**
Culte suivi AG
Entraide

21 février **10h30**

22 février **10h30**

1 mars **10h30**

A travers la communauté

Décès :

Jean Maurice Baratchart, Chevalier de la Légion d'Honneur, élève de l'Ecole Nationale de la France d'Outre-Mer, Administrateur Civil Hors Classe, Conservateur des Hypothèques, est décédé à l'âge de 99 ans.

Nos prières accompagnent sa famille. Une cérémonie œcuménique présidée par l'Abbé Daniel Décha et notre pasteur, aura lieu le vendredi 6 février à 14h en l'église Saint Léon de Bayonne.

Compte bancaire de la paroisse :

Caisse d'Epargne IBAN : FR76 1333 5000 4008 0029 2346 379

Relevé d'identité Bancaire						
Caisse d'Epargne Aquitaine Poitou-Charentes						
Cadre réservé au destinataire du relevé						
Identification du compte pour une utilisation nationale						
13335	00040	08002923463	79			
c/Etabl.	c/guichet	n/compte		c/rib		
Domiciliation BIC						
CAISSE D'EPARGNE AQUITAINE POITOU-CHARENTES				CEPAFRPP333		
Identification du compte pour une utilisation internationale (IBAN)						
FR76	1333	5000	4008	0029	2346	379
Agence EGLISE PROTESTANTE UNIE				Intitulé du compte		
BAYONNE GOUVERNEURS				EGLISE PROTESTANTE UNIE		
5 RUE DES GOUVERNEURS				47 AVENUE DU 7 AOUT		
64100 BAYONNE				64100 BAYONNE		
TEL : 05.64.92.00.05						

Autres informations :

Contact Soorts-Hossegor : Florence Serfass 06 35 84 60 45 floserfass@gmail.com

Contact St-Jean-de-Luz Olivier Frechet 06 09 61 47 03

Contact St-Etienne-de-Baigorry : Madeleine Pétricorena 05 59 37 42 36

Contact Association protestante d'Entraide : Jocelyne Michel (présidente) 06 47 24 90 19

Compte bancaire Entraide : Crédit Lyonnais : IBAN : FR44 3000 2017 0000 0070 6143 T65

Revue Ensemble : Eva Randriamanantena contact.epubbpbsl@gmail.com

Actes pastoraux & Accueil et visites

Pour les baptêmes, confirmations, mariages, services funèbres, visites de personnes isolées ou ayant besoin d'un accompagnement spirituel, contactez le pasteur.

Le pasteur peut se déplacer en tout lieu sur demande.



Le mot du trésorier

Bonjour à toutes et tous,

Au mois de mars, notre Assemblée Générale présentera son rapport moral et son rapport financier. Et ce dernier n'est pas bon, loin s'en faut.

Si nos dépenses sont strictement contenues, nos recettes, c'est-à-dire principalement nos dons qu'ils soient anonymes ou nominatifs, sont en nette baisse par rapport à 2024, de plus de 10%. Un déficit significatif en découle.

Si cette tendance baissière n'est pas inversée, c'est notre Eglise Protestante qui sera menacée de disparition. Les déficits ne pourront pas être supportés longtemps.

Notre communauté n'a pas survécu à la Saint Barthélémy, à la révocation de l'Edit de Nantes et aux persécutons qui s'en sont suivies pour maintenant disparaître dans ce siècle qui a tant besoin de nos valeurs protestantes (ouverture et tolérance, liberté de conscience et d'expression) qui nous sont communément attribuées.

C'est pour cela que notre conseil presbytéral en appelle dès ce mois-ci à notre résilience pour surmonter cette crise budgétaire qui se profile.

Une augmentation de 10% des dons permettrait d'appréhender l'avenir avec davantage de sérénité.

Merci par avance pour ce que vous accomplirez pour notre Eglise Protestante.

André Mousquès, vice-trésorier



VOS DONS JOYEUX SONT PRÉCIEUX

Vos dons sont essentiels

à votre Église locale pour qu'elle accomplisse sa mission

Célébrer, Former, Partager, Accompagner

L'Église protestante unie ne vit que de dons de celles et ceux qui choisissent librement de la soutenir.

Nos projets se concrétisent pour qu'aujourd'hui et demain votre Eglise locale annonce et témoigne de l'amour de Dieu.

Célébrer

Annoncer, vivre & partager l'Évangile
Célébrer les baptêmes, confirmations, mariages & services funèbres

Entretenir les temples & presbytères

Former

Les pasteurs, les paroissiens & les enfants

Partager

Le pain & le vin

Des moments communautaires

L'éthique protestante dans la Cité

Agir pour la solidarité & soutenir le service missionnaire

Accompagner

Chacun, sans condition, dans la joie comme dans la peine



Quand donner ?

- Regulièrement : aux cultes, par mensualité
- Exceptionnellement : aux fêtes, lors des actes pastoraux (baptême/confirmation, mariage, service funèbre), dans un testament, à tout moment

Comment donner ?

- En ligne : <https://paysbasque.epudf.org>
- Par virement ou prélèvement : Caisse d'Epargne
IBAN : FR76 1333 5000 4008 0029 2346 379
BIC CEPAFRPP333
- Par chèque à l'ordre de : EPU Bayonne Biarritz
Possibilité de déduction fiscale jusqu'à 66 % du montant du don dans la limite de 20 % du revenu imposable.

Pour les dons nominatifs, vous recevrez un reçu fiscal annuel.
Contact trésorier : Pierre KNOSP au 06 33 03 73 96
pierre.knosp@orange.fr - 13 rue Paul Cézanne - 40220,Tarnos



Don sécurisé en ligne
Scannez-moi



Don sécurisé en ligne

Scannez-moi

Oui, je souhaite faire un don !

Pour les dons en espèces ou par chèque, indiquez, s'il vous plaît, vos coordonnées pour le reçu fiscal :

Nom : _____

Prénom : _____

Adresse : _____

Email : _____

Téléphone : _____

Merci pour votre soutien